



USTR: los MLRR han beneficiado a 30 mil trabajadores

Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, ha manifestado su inconformidad por el elevado número de Mecanismos Laborales de Respuesta Rápida (MLRR) que ha demandado la Oficina Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés) en el marco del T-MEC.

Sin embargo, **Katherine Tai**, titular del USTR, al comparecer ayer ante el Comité de Medios y Arbitrios (Ways and Means) del Senado, defendió con vehemencia los 22 MLRR que ha solicitado Estados Unidos desde la entrada en vigor del T-MEC. Presumió que los 22 MLRR han beneficiado a 30 mil trabajadores mexicanos a quienes se les negaban sus derechos sindicales y de libre negociación contractual, generando cinco millones de dólares en beneficios para los trabajadores por las mayores prestaciones e incrementos salariales.

Tai, por cierto, no se refirió ni al panel laboral, actualmente en curso en el caso de la mina San Martín de Grupo México, porque es un caso previo al T-MEC que ya fue resuelto por autoridades laborales mexicanas, ni sobre el nuevo panel laboral anunciado ayer por Atento Servicios.

Habrá que ver si gana **Donald Trump** qué sucederá con los MLRR, pero no hay duda de que, si gana **Biden**, el USTR seguirá impulsando estos mecanismos que se activan cuando alguna organización sindical o un grupo de trabajadores presentan una denuncia ante el gobierno de Estados Unidos y la mayoría, en efecto, se han resuelto en favor de los trabajadores, porque las empresas no quieren enfrentar.

PANEL SOBRE MAÍZ TRANSGÉNICO

Tai sí hizo referencia al panel arbitral sobre maíz transgénico y al tema energético. Afirmó que una de las prioridades del gobierno de **Biden** es emparejar la cancha para las empresas de Estados Unidos.

Señaló que lo que busca Estados Unidos en este panel —que se resolverá hasta noviembre próximo— es asegurar a los productores de maíz que se mantendrá el acceso al mercado mexicano y al uso de herramientas innovadoras para enfrentar los desafíos del cambio climático y soberanía alimentaria.

SIN PANEL ENERGÉTICO

Y un logro de **Buenrostro** fue evitar un panel energético. Aunque **Tai** manifestó su preocupación porque México favorece a sus empresas paraestatales, Pemex y CFE informó que se inició un mecanismo de consultas que se mantienen en curso.

Se descarta también el panel porque la SCJN revirtió la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica que daba preferencia en el despacho de energía eléctrica a la CFE.

DÓLAR ARRIBA DE 17 PESOS

Son dos los factores principales de la apreciación del dólar frente a las principales divisas internacionales, incluido nuestro peso que, al menos esta semana, perdió su calificativo de “súper” porque cerró en 17.05 pesos en el mercado interbancario.

Por un lado, está el conflicto en Oriente Medio que se agudizó por el ataque de los drones de Irán a Israel, aunque el nerviosismo inicial se ha diluido porque no ha habido por parte de Israel una represalia.

Por el otro lado, y para muchos analistas, la principal razón de la apreciación del peso es el incremento en la inflación en Estados Unidos que subió de 3.2% en febrero a 3.5% en marzo y que hizo temer a los analistas que no habrá tres, sino dos o quizá sólo un recorte en las tasas este año.

En nada ayudaron, desde luego, las declaraciones ayer de **Jerome Powell**, presidente de la Fed, quien aseguró que el banco central podría mantener más tiempo altas tasas de interés de lo que se esperaba.

Una de las prioridades de Biden es emparejar la cancha para las empresas de EU en el tema del maíz transgénico.

